

Annecy  
Communiqué de presse  
03 avril 2025

## A Archamps, un référendum pour le Bois des Chênes !

A Archamps, l'aménagement du Bois des Chênes fait débat depuis de longs mois au sein d'une commune dont le credo de l'équipe municipale était le « vivre ensemble ».

Cet espace qu'elle veut intergénérationnel et ramenant de la convivialité au village est à l'origine d'un clivage fort avec des habitants souhaitant préserver un espace naturel en ville et se questionnant sur l'impact sur l'environnement, la biodiversité et la gestion des inondations ainsi que sur l'utilisation de l'argent public.

Et ce, alors que depuis la CCG, le Département comme le Pôle Métropolitain du Genevois et même depuis la préfecture, tous nos échelons ont pris des engagements forts en matière de protection de la biodiversité à travers la loi Climat et Résilience, à travers la Vision Territoriale Transfrontalière, les Espaces Naturels Sensibles dont Archamps fait partie, ainsi qu'à travers le Projet de Territoire.

Fort de tous ces questionnements, nous saluons l'initiative prise par la mairie d'Archamps d'organiser une consultation large de ses habitants. Malheureusement cet exercice démocratique n'a pas été porté jusqu'au bout, la mairie abandonnant seule l'idée du skate parc. Ce geste faisant céder selon elle la majorité des avis qui se sont exprimés contre le projet ou pour des aménagements légers sans risquer l'hypothèque de l'avenir du village.

Nous pourrions aussi imaginer d'autres solutions et lieux pour proposer des espaces de « loisir » : d'autres aménagements plus sobres pour les finances publiques comme pour l'environnement sont attendus aussi par les citoyens. D'autres manières d'envisager le loisir sont déjà expérimentées à Archamps comme à travers les classes nature qui montrent aux plus jeunes d'entre nous que « faire village » c'est aussi préserver un patrimoine naturel commun.

Sincèrement, les Écologistes de Haute-Savoie remercient le Collectif pour la Protection du Bois des Chênes comme la mairie d'Archamps qui ont accepté de nous rencontrer pour échanger autour de ce projet.

Néanmoins, nous constatons que la situation se bloque, se crispe, et crée de la tension entre les habitants et l'exécutif, malgré plusieurs rencontres publiques sur le sujet. Nous ne pouvons nous résoudre à ce qu'en démocratie nous n'arrivions plus à dialoguer comme cela semble le cas à Archamps.

C'est bien le pire qui puisse arriver et ce, surtout à l'échelle de communes de cette taille. C'est pourquoi nous appelons à ce qu'un réel débat démocratique puisse avoir lieu et qu'il aboutisse sur un référendum local sur la question.

Une question à trancher qui devrait être pleinement éclairée par un projet clair, chiffré en nécessitant, pourquoi pas, une étude environnementale, même si la loi ne l'oblige pas. Une solution qui permettrait d'objectiver les impacts et le poids réel des oppositions dans la population.

Car il n'y aurait, en effet, rien de pire qu'un projet passé en force qui camperait d'autant plus les positions et qui ferait perdre plus de temps et plus d'argent que de raison.

Sortons par le haut de cette situation, et faisons valoir le seul juge de paix qui vaille dans ce cas : les citoyens.

### Contact presse

Pascal Sciabbarrasi  
Porte-parole Les Écologistes de Haute-Savoie  
[pascalsciabbarrasi@gmail.com](mailto:pascalsciabbarrasi@gmail.com)  
06 75 19 36 49